
El director ejecutivo de la UIF, Ramiro Caballero, afirmó que ya 
está en el tramo final el proceso de aprobación de las adhesiones 
a la prórroga presentadas el año pasado por las empresas promo-
cionadas. Hubo una notificación de los directores del fideicomiso 
a la entidad y estimó que en pocas semanas comenzarían las pri-
meras reuniones para evaluar los proyectos de diversificación de la 
matriz productiva. Confió en que será un proceso más ágil, tras la 
demora en las resoluciones. Respecto del acceso a divisas para con-
seguir insumos para la producción, se sigue haciendo un trabajo 
diario con informes semanales sobre los casos más urgentes, para 
evitar la paralización de líneas. 

Sin debate en comisión se aprobó ayer la reforma de la ordenanza elec-
toral en el Concejo Deliberante de Ushuaia, con los votos del oficialismo 
municipal y provincial, pasando de 7 a 10 la cantidad de concejales para 
la próxima gestión. El concejal Javier Branca cuestionó la falta de transpa-
rencia, porque no hubo debate previo y se incorporaron modificaciones al 
proyecto presentado el año pasado, tampoco se transmitió en vivo porque 
“hay mucho que ocultar”, como el aumento de la cantidad de concejales, 
dijo. Uno de los cambios se refiere a los requisitos para ser candidato o 
funcionario municipal, y con estudios primarios o secundarios incomple-
tos será suficiente. Barajó que la “urgencia” para tratar este tema obedece a 
“la necesidad de alejarse lo más posible de las elecciones de un gobierno de 
ajuste para el pueblo argentino, como es el gobierno de Alberto Fernández 
y Cristina Fernández, que es mucho peor que el anterior”, previendo que 
habrá un adelantamiento de elecciones al 14 ó 21 de mayo. Confirmó que 
formará parte de un frente de oposición a La Cámpora, liderado por Liliana 
Fadul como candidata a intendente de Ushuaia. Pág. 9

Branca confirmó que formará parte de un frente liderado por 
Liliana Fadul
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Buenos Aires.- El sector mejoró sus números durante el 
año pasado e incrementó su participación en las ventas 
al exterior. Cuáles fueron los sectores que hicieron la 
diferencia.
Las mejoras fueron generalizadas. La cadena láctea lo-
gró un crecimiento del 24% en sus exportaciones, las 
carnes mejoraron un 17% y los granos un 9%. Como 
contraparte, las economías regionales cayeron en un 
5%.
“A poco más de un mes de haber salido campeones del 
mundo, resaltamos los productos con los que somos 
primeros exportadores mundiales: ocupamos el primer 
puesto con harina y aceite de soja, aceite y jugo de li-
món, porotos y maní”, explica David Miazzo, econo-
mista de FADA.

El informe muestra qué complejos aumentaron más sus 
exportaciones en dólares: cebada el 71%, girasol 42%, 
trigo 35%, avícola 24%, lácteo 24%, yerba 19% y carne 
de vaca 19%.
Los especialistas de FADA destacaron que “las exporta-
ciones generan miles de puestos de trabajo y los dólares 
que se necesitan, tanto para poder importar como para 
ayudar a estabilizar una economía donde sobran pesos. 
Mientras más exportemos, más posibilidades de que la 
economía crezca y se desarrolle”.
 “El saldo o balanza comercial de un país es el resultado 
entre los dólares que entran por exportaciones y los que 
se van por importaciones. En 2022 la Argentina registró 
un superávit de USD 7.000 millones, un 53% menos 
que en 2021, principalmente por el incremento de las 

importaciones. Muchas ramas de actividad presentan 
un balance deficitario, mientras que sólo tres presentan 
superávit: agroindustria, minería y transporte”, explican 
los economistas.
 “Lo curioso es que si vemos los saldos, en el caso de 
minería es de USD 1.040 millones y transporte USD 
373 millones. En el caso de la agroindustria es un total 
de USD 49.000 millones, gana por goleada”, indicó Ni-
colle Pisani Claro, economista de FADA.
De todo lo que producen las cadenas agroindustria-
les, en promedio, el 54% abastece nuestro consumo 
interno y el otro 46% es exportado hacia diferentes 
destinos.
Según el informe, de las carnes producidas en la Ar-
gentina el 99% del cerdo queda para el consumo inter-

no y sólo el 1% va al mundo: “En el caso del pollo, el 
90% queda y el 10% se exporta. El 71% de la carne de 
vaca es para los argentinos y el 29% se vende afuera. 
Por último, respecto a la carne ovina, el 63% queda en 
el mercado interno mientras que el 37% se exporta”.

LOS GRANDES SOCIOS COMERCIALES

De acuerdo al Monitor de Exportaciones de FADA, 
Brasil continúa siendo el principal socio comercial de 
Argentina, gracias a sus compras de arroz, leche, legum-
bres, peras y manzanas y trigo. Luego le siguen China 
(carne aviar y de vaca y cebada), India (girasol y soja), 
EE.UU. (limón, vino, té, forestal), Vietnam (maíz), Paí-
ses Bajos (maní), Siria (yerba), España (pesquero), Costa 

de Marfil (cerdo) y Alemania (lanas).
Desde FADA señalaron que en promedio, el 63% de 
las exportaciones agroindustriales anuales se vende a los 
primeros cinco países compradores. “Es un dato rele-
vante, ya que las cadenas con menor concentración de 
destinos tienen una menor dependencia para la colo-
cación de sus productos en el mercado internacional”, 
explicó Pisani Claro.
Desde el otro ángulo, los productos agroindustriales ex-
portados por Argentina provienen de cada rincón del 
país. “Podemos ver que en la Patagonia lo que más se 
exporta son los rubros pesqueros, peras y manzanas. 
En la región pampeana son mayoría soja, maní, girasol, 
maíz, trigo, cebada, carne de vaca, lácteos y carne aviar. 
En Cuyo prevalece la cadena vitivinícola. En el NEA lo 
que más se exporta es el complejo forestal, té, yerba y 
arroz. Por último, en el NOA se especializan en limón, 
porotos, y garbanzos”, afirmó Miazzo.
“Si descubrimos que el 46% de lo que producimos lo 
exportamos, es imposible no pensar en los miles ho-
gares que se sustentan gracias a eso y en la cantidad de 
mesas del mundo en las que estamos”, agregó el eco-
nomista.
“En 95 países disfrutan nuestros vinos y mostos. Nues-
tro maíz llega a 84 países. Con nuestra carne de vaca 
estamos en la mesa de 51 países. En total, con nuestros 
productos llegamos a 155 países, más del 80% de los 
países del mundo”, sostuvo.

QUÉ ESPERAR PARA 2023

Para Pisani Claro, en términos de demanda internacio-
nal las perspectivas para 2023 son negativas; en compe-
titividad cambiaria neutras; en oferta exportable negati-
vas; y en precios negativas.
 “Se espera un 2023 con menor nivel de exportaciones 
respecto a 2022 principalmente debido a la sequía, no 
sólo en granos sino también en otros productos como 
carne y leche. Con estas perspectivas, se podrían estimar 
exportaciones de las cadenas agroindustriales cercanas a 
los USD 47.000 millones para 2023, unos USD 13.000 
millones más bajas que en 2022″, remarcó.
“Menos exportaciones implican menos ingreso de dó-
lares y menor recaudación en concepto de Derechos de 
Exportaciones. Si analizamos el aporte a la recaudación 
de AFIP por Derechos de Exportación, vemos que el 
97% del total que se recauda en ese concepto lo apor-
tan las cadenas agroindustriales. Estas aportaron USD 
10.591 millones sobre un total de USD 10.945 millones. 
Los cereales y oleaginosas aportaron el 91%, seguido 
por las cadenas cárnicas con un 3,6%, las economías 
regionales 1,8%, lácteos 1% y el resto un 2,6%”, explicó 
la especialista.

Con una facturación de casi 60 mil millones de dólares

El 67% de las exportaciones argentinas de 
2022 fueron productos de la agroindustria
En el 2022 Argentina registró un récord de exportaciones agroindustriales, alcanzando una facturación de casi 60 mil millones de dólares, un 8,5% más 
que en el 2021, según un informe de la Fundación Agropecuaria para el Desarrollo de Argentina (FADA) que analizó 20 cadenas productivas bajo la 
lupa de 10 indicadores.

El agro en forma conjunta logró un crecimiento del 8,5% en lo facturado por exportaciones el año pasado. 
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Buenos Aires.- La reunión de la comisión de Juicio Po-
lítico de la Cámara de Diputados, presidida por la le-
gisladora oficialista, Carolina Gaillard, inició este jueves 
a la mañana con el fin de aprobar la admisibilidad de 
los expedientes que se tramitan contra Horacio Rosat-
ti, Carlos Rosenkrantz, Juan Carlos Maqueda y Ricardo 
Lorenzetti.

Con mayoría en comisión, el Frente de Todos se asegu-
ró el aval del enjuiciamiento con 16 votos a favor y 15 
en contra, que implica la posibilidad de la apertura del 
sumario para recabar las pruebas que sostengan la acu-
sación contra los cuatro miembros de la Corte Suprema 
de Justicia de la Nación. Existe una excepción dentro 
del bloque opositor, ya que los legisladores Juan López 
y Paula Olivetto, pertenecientes a la Coalición Cívica, 
avalarán el proceso contra el juez Lorenzetti, argumen-
tando los expedientes presentados por su partido en el 
2016.
La resolución final de la comisión admite el proceso a 
los cuatro miembros de la Corte Suprema por los 14 
expedientes que se tramitan en la misma. A partir de 
ahora, el proceso de juicio político continuará con un 
período de investigación, recolección de pruebas y tes-

timonios para concluir si se emitirá un dictamen acusan-
do a cada uno de los jueces de la Corte. Se espera que 
esta etapa se extienda al menos tres meses.
El dictamen de la comisión de Juicio Político tiene vali-
dez durante tres años, por lo que el proyecto podría ser 
debatido en la Cámara de Diputados en ese plazo, con-
templando que el oficialismo no cuenta por el momento 
con la mayoría especial necesaria para que sea aprobado, 
es decir los dos tercios de los legisladores presentes.

¿QUÉ INDICA LA RESOLUCIÓN 
PRESENTADA POR EL FDT?

En el escrito de 12 páginas fue leído por la presidenta 
de la comisión, Carolina Gaillard. En él se enumeraron 
los 14 expedientes que "solicitan el juicio político res-
pecto de los señores Ministros de la Corte Suprema de 
Justicia de la Nación, Ministros Horacio Daniel Rosatti, 
Carlos Fernando Rosenkrantz, Juan Carlos Maqueda y 
Ricardo Luis Lorenzetti, ya sea en forma individual o 
concurrente por las causales de mal desempeño y/o la 
eventual comisión de delitos en el ejercicio de sus fun-
ciones".
"Los catorce pedidos promovidos acumulan más de se-
senta hechos que configurarían las causales habilitadas 
por la Constitución Nacional de mal desempeño y de-
litos cometidos en el ejercicio de sus funciones y que 
-de ser probados- resultarían en gravísimas violaciones 
institucionales", apunta el texto.
El escrito indica también que "el tenor de las denuncias 
-de ser probadas- serían el preludio de una situación de 
extrema gravedad institucional que implica la ruptura 
de la armonía que debe asegurar dentro de un Estado 
Federal y un régimen republicado y democrático".

MARIO NEGRI ASEGURÓ QUE 
EL GOBIERNO "LE DECLARÓ

 LA GUERRA A LA CONSTITUCIÓN"

Después de finalizada la sesión, el presidente del blo-
que de diputados de la UCR, Mario Negri, sostuvo que 
los miembros de la Corte Suprema de Justicia "no han 
incurrido en delito o mal desempeño" y consideró que 
el oficialismo le "declaró la guerra a la Constitución". 
"Nunca vi que se desoye con tanto barbarismo a al-
guien", añadió el legislador.
Durante su intervención en la comisión de Juicio Polí-
tico, el cordobés manifestó que "estamos en presencia 
de la malversación del instituto constitucional del jui-
cio político" y afirmó que "las causales son artificiales 
y dogmáticas" ya que "carecen de sustento real", argu-
mentando que "este proceso es producto de 16 años 
de conflicto entre el kirchnerismo y el Poder Judicial y 
ahora se agudiza porque se conoció una sentencia con-
denatoria de la vicepresidenta" Cristina Kirchner.
Por otro lado, el presidente del bloque de diputados na-
cionales del Frente de Todos, Germán Martínez, cues-
tionó hoy la decisión deJuntos por el Cambio de recha-
zar el proceso de juico político a los jueces de la Corte: 
"¿Cuáles son los argumentos de Juntos por el Cambio 
por los que se busca rechazar? Porque se dice 'in limi-
ne' cuando las denuncias no tienen ningún fundamento. 
Pero no dice nada en el informe que proponen".
"En esa posición están minimizando el trabajo de los 16 
integrantes de nuestro bloque, y simplificarlo en decir 
que los juzgamos por el contenido de sus sentencias", 
consideró Martínez y rechazó las críticas de Mario Ne-
gri: "No somos ventrílocuos del Presidente ni de los 
gobernadores, eso es una falta de respeto de Negri".

Buenos Aires.- Tal como informó el INDEC esta sema-
na, la industria creció en 2022 un 4,3% frente a 2021. 
Aunque, de acuerdo con los datos oficiales, en diciembre 
presentó caídas tanto en la comparación interanual como 
en la mensual desestacionalizada. Estos datos pueden 
evidenciar, señalaron analistas, cierto freno en la evolu-
ción del sector.
Es que, según advirtieron, para este año las perspectivas 
en torno a la actividad industrial son más “modestas”. El 
impacto de la sequía en la disponibilidad de divisas para la 
importación de insumos y una posible merma en el con-
sumo, serían algunos de los factores que pueden incidir 
en la actividad industrial durante 2023.
Al respecto, desde la consultora LCG analizaron la evo-
lución de la industria el año pasado y proyectaron: “En lo 
que respecta a 2023, con una sequía severa que se espera 
que reste en torno a u$s8.000 millones de exportaciones, 
sumado a pagos netos de deuda (u$s3.000 millones con el 
FMI, por ejemplo), esperamos que las regulaciones al ac-
ceso de insumos importados se mantengan y/o profun-
dicen, por lo que proyectamos un crecimiento más tenue 
al observado durante 2022, en torno al 0,3% promedio”.
“Para el año que comenzó las perspectivas para la indus-
tria son muy modestas; la falta de divisas impactará en los 
sectores manufactureros que dependen de importaciones 
de bienes de capital, bienes intermedios o insumos para 
su actividad, y la falta de recuperación de los ingresos de 
las familias en un escenario de alta inflación impedirá que 
el consumo contribuya a motorizar el avance del sector”, 
habían analizado desde la firma Orlando Ferreres.

“El panorama para proyectar la actividad industrial en 
2023 es complejo”, señaló a Ámbito Francisco Ritorto, 
economista de ACM, quien detalló: “El mayor desafío de 
las industrias reside en la dificultad de acceder al mercado 
de cambios oficial para realizar importaciones, ya que la 
mayoría utilizan insumos importados y esto frenaría los 
ritmos de producción de distintas líneas. A esto hay que 
sumarle el efecto de la sequía, ya que implica una me-
nor demanda de insumos por parte del sector agrícola y 
el agro-industrial también, lo que termina reduciendo la 
producción potencial”.
“Por otro lado, es posible que algunas industrias logren 
repuntar un poco dada esta necesidad de insumos, lo que 
termine produciendo un reemplazo de insumos importa-
dos por nacionales, apaciguando levemente la caída de la 
actividad Industrial”, sostuvo Ritorto, y agregó: “Desde 
el lado de la demanda, dado los ajustes necesarios en ma-
teria fiscal para el cumplimiento de las metas del FMI, es 
muy probable que veamos también una caída en el con-
sumo. Volviendo a desalentar el panorama industrial". 
"Viendo ambos factores, podemos determinar que se 
prevé un escenario complejo en materia industrial para 
2023”, resaltó el analista de ACM.

ANÁLISIS

Natacha Izquierdo, responsable de prácticas sectoriales 
de Abeceb, analizó por su parte el desarrollo de la activi-
dad durante el año pasado y, con esas bases, proyectó lo 
que puede ocurrir durante el 2023. “Un 2022 desbalan-

ceado entre sectores llevó a la industria manufacturera a 
números positivos en el acumulado, aunque con matices. 
La sequía, las fuertes restricciones a las importaciones, la 
desaceleración del crecimiento, la reducción de ingresos 
y, por ende, del consumo, fueron los factores directos que 
explican la pérdida de impulso en la economía real, con 
los sectores más dinamizadores perdiendo fuerza y mos-
trando signos de agotamiento de recuperación hacia fin 
de año y con magras perspectivas de crecimiento pensan-
do en el 2023”, señaló Izquierdo.
 “En un contexto de menor efecto arrastre, se sostiene la 
ralentización de la producción en un sector que funcio-
na con elevados costos con los proveedores por mayor 
incertidumbre del plazo de pago en función a la habilita-
ción de la SIRA y stocks de producción al límite, que ge-
neran riesgo permanente de frenos a la producción, par-
ticularmente sobre aquellos sectores que funcionan con 
producción continua como lo son el sector automotriz, 
autopartes, sustancias químicas, línea blanca y siderurgia 
entre otros”, agregó la analista.
“Con este escenario, se espera que la producción indus-
trial consolide en 2023 la tendencia al debilitamiento en el 
margen que empezó a evidenciarse en el segundo semes-
tre de 2022 y las estimaciones en principio no superarían 
el 1,5% interanual, no solo por la incertidumbre en los 
niveles de producción asociado a la menor disponibilidad 
de insumos, sino también ante el magro crecimiento de 
la reposición de ciertos productos y un nivel de consumo 
ralentizado ante un poder adquisitivo que no logra recu-
perar frente a la inflación”, concluyó Izquierdo.

Con mayoría en comisión

Diputados aprobó la admisibilidad de los proyectos 
de juicio político contra la Corte Suprema
Con acompañamiento opositor o sin él, y a pesar de la falta de acuerdos entre las coaliciones en el recinto, los diputados del Frente de Todos avanzaron 
con el proceso de Juicio Político contra los cuatro jueces de la Corte Suprema. Los diputados del Frente de Todos aprobaron la resolución en la Comisión 
de Juicio Político, que admite el proceso contra los miembros de la Corte Suprema.

Industria

Tras el crecimiento de 2022, advierten por perspectivas 
"modestas" para este año
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Río Grande.- El Concejo Deliberante de 
Ushuaia realizó ayer una Sesión Extraor-
dinaria que se resolvió en poco más de 
una hora, con el fin de modificar la orde-
nanza electoral.
La reforma de la norma se aprobó con los 
votos de los tres concejales del oficialismo 
municipal y el aliado de FORJA Juan Ma-
nuel Romano. Votaron en contra Ricardo 
Garramuño y Javier Branca. La iniciativa 
reglamenta el concepto de “democracia 
paritaria” incorporado en la reforma de la 
Carta Orgánica y establece el aumento de 
la cantidad de concejales.
Por Radio Universidad 93.5 y Provincia 
23, el concejal Branca afirmó que “nos 
avisaron esta misma semana de la sesión 
para reformar ni más ni menos que el 
procedimiento con el que se elige a los 
representantes. Fue convocada de manera 
urgente y nada de lo que se trató se discu-
tió en comisión. Puede ser que la urgencia 
tenga que ver con el llamado a elecciones 
del gobernador, para que la nueva orde-
nanza esté en vigencia, pero no había nin-
guna urgencia en aumentar la cantidad de 
concejales”, sostuvo.

“La ordenanza de la democracia se hizo 
sin siquiera una semana de anticipación, 
con un proyecto que no es el del año pa-
sado porque fue modificado. No pudimos 
analizar las modificaciones porque fue 
presentado el lunes y no tuvieron el coraje 
de debatir. No hubo transmisión en vivo 
porque es mucho lo que tienen que ocul-
tar, como la ampliación de concejales”, 
criticó.
“Tenemos un contexto económico en que 
los vecinos no alcanzan a cubrir los gastos 
para vivir de manera digna y llevan de 7 a 
10 los concejales. Mientras tanto el trans-

porte público es un desastre, la promesa 
de 3 mil lotes con servicio quedó en 550 
sin ningún servicio, ni siquiera de agua po-
table”, señaló.
Hizo responsables a los ex convenciona-
les que votaron con el vuotismo de esta 
situación. “Lamentamos mucho que el 
MPF, representado por Mónica Urquiza 
en la convención y por Fernando Oyar-
zún; y Republicanos Unidos, representa-
do por Agustín Coto, hayan acompañado 
esta locura de aumentar la cantidad de 
concejales y prácticamente triplicar los 
gastos del Concejo Deliberante, porque el 
presupuesto pasó de 600 millones en 2022 
a 1.500 millones. Es una mentira cuando 
hablan del tope del 8%, porque el monto 
es variable de acuerdo a los recursos de 
libre disponibilidad. Le mintieron a la co-
munidad cuando dijeron que le ponían un 
tope a los gastos del Concejo cuando lo 
multiplicaron dos veces y media”, dijo. 
También cargó contra la subejecución de 
obra pública. “En 2022 terminaron en-
trando 15.400 millones de pesos al muni-
cipio, y solamente 1.400 se ejecutaron en 
obra pública. Eso nos dejó la gestión de 

La Cámpora en Ushuaia. Hay un 33% del 
presupuesto que va destinado a sueldos, y 
como mucho se ejecutó un 39% del total. 
El resto del dinero no sabemos adónde 
fue a parar. Pedimos informes pero nun-
ca responden, y los funcionarios no han 
podido aclarar los montos millonarios que 
aparecen, los aumentos de hasta 1.400% 
en algunos gastos”, expuso.

SER POLÍTICO SIN ESTUDIOS 
ELEMENTALES

En un detalle de los cambios aprobados 

por el oficialismo, aclaró que no se in-
cluyó nada sobre la fecha de elecciones, 
por lo cual “la provincia puede decidir 
una fecha y la municipalidad convocar 
para la misma o decidir otra. Apareció el 
aumento de concejales y, a contramano 
de lo que establece la Carta Orgánica en 
su reforma, porque uno de los requisitos 
es tener la educación básica obligatoria 
para ser candidato u ocupar un cargo en 
la Municipalidad, pusieron que con sép-
timo grado se puede ser concejal. Con la 
reforma de 2006 pueden ser candidatos 
los que tengan EGB3, es decir segundo 
año de secundaria o noveno de primaria. 
Para entrar a un supermercado se pide 
secundario completo, así que si alguien 
no quiere estudiar se puede candidatear 
a concejal”, ironizó.
“Algo que habíamos propuesto en la re-
forma de la Carta Orgánica es que pue-
dan ser candidatos los extranjeros que 
tengan la ciudadanía argentina, con cinco 
años de residencia en Ushuaia. Para te-
ner la ciudadanía argentina hay que tener 
al menos siete años de residencia. Esto 
no lo pudimos acompañar en la votación 
porque se puso a consideración todo jun-
to, el aumento de concejales, la vicein-
tendencia, con lo que no estábamos de 
acuerdo”, dijo.

BASURAL A CIELO ABIERTO

Por otra parte, se lo consultó sobre las 
declaraciones de Oscar Rubinos que, por 
un lado, expuso con material fotográfico 

de soporte el basural a cielo abierto en 
que se ha convertido el relleno sanitario 
y, por otro, cuestionó que quede en ma-
nos de un funcionario de tercera línea la 
elaboración del pliego licitatorio para la 
concesión del servicio más caro que con-
trata la municipalidad.
“Esto tiene que ver con la reforma de 
la Carta Orgánica, porque solamente el 
bloque de Fadul y del Partido de la Ciu-
dad nos opusimos. Antes de la reforma 
cada licitación debía ser aprobada por los 
dos tercios de los concejales. Esto ayuda 
en términos de transparencia, pero con 
la reforma ahora se cocina dentro de la 
Intendencia, sin que el Concejo pueda 
auditar absolutamente nada. En el pre-
supuesto no aparece este contrato”, ase-
guró.

ADELANTAMIENTO
 DE ELECCIONES

Sobre la posibilidad de que se convoque 
a elecciones para el 14 ó 21 de mayo y 
el impacto en la vida interna del partido, 
consideró que “obedece a la necesidad 
de alejarse lo más posible de las eleccio-
nes de un gobierno de ajuste para el pue-
blo argentino, como es el gobierno de 
Alberto Fernández y Cristina Fernández, 
que es mucho peor que el anterior. Creo 
que hay que necesidad de alejarse lo más 
posible de esas figuras que están llevando 
al país a una crisis económica sin prece-
dentes”.
Para hoy fueron convocados los partidos 

Branca confirmó que formará parte de un frente liderado por Liliana Fadul

En sesión exprés el oficialismo aumentó 
de 7 a 10 la cantidad de concejales para 
la próxima gestión
Sin debate en comisión se aprobó ayer la reforma de la ordenanza electoral en el Concejo Deliberante de Ushuaia, con los votos del oficialismo municipal 
y provincial, pasando de 7 a 10 la cantidad de concejales para la próxima gestión. El concejal Javier Branca cuestionó la falta de transparencia, porque 
no hubo debate previo y se incorporaron modificaciones al proyecto presentado el año pasado, tampoco se transmitió en vivo porque “hay mucho que 
ocultar”, como el aumento de la cantidad de concejales, dijo. Uno de los cambios se refiere a los requisitos para ser candidato o funcionario municipal, 
y con estudios primarios o secundarios incompletos será suficiente. Barajó que la “urgencia” para tratar este tema obedece a “la necesidad de alejarse 
lo más posible de las elecciones de un gobierno de ajuste para el pueblo argentino, como es el gobierno de Alberto Fernández y Cristina Fernández, que 
es mucho peor que el anterior”, previendo que habrá un adelantamiento de elecciones al 14 ó 21 de mayo. Confirmó que formará parte de un frente de 
oposición a La Cámpora, liderado por Liliana Fadul como candidata a intendente de Ushuaia.

El Concejo Deliberante de Ushuaia realizó ayer una Sesión Extraordinaria que se 
resolvió en poco más de una hora, con el fin de modificar la ordenanza electoral.

El concejal Branca afirmó que “nos avisaron esta misma semana de la sesión 
para reformar ni más ni menos que el procedimiento con el que se elige a los 
representantes. Fue convocada de manera urgente y nada de lo que se trató se 
discutió en comisión. Puede ser que la urgencia tenga que ver con el llamado a 
elecciones del gobernador, para que la nueva ordenanza esté en vigencia, pero 
no había ninguna urgencia en aumentar la cantidad de concejales”, sostuvo.



Tierra del  Fuego, v iernes 10 de Tierra del  Fuego, v iernes 10 de FEBREROFEBRERO   de 2023de 2023 Pag. 5PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- La oficialista Laura Ávi-
la había adelantado por Radio Nacional 
Ushuaia su postura en la Sesión Extraor-
dinaria y la expectativa de lograr los vo-
tos para el oficialismo, en particular en 
paridad de género para “equilibrar la ba-
lanza”. 
“Nosotros nos hacemos cargo de resol-
ver los reclamos sociales que se vienen 
dando a lo largo de la historia y hace mu-
cho tiempo las mujeres venimos batallan-
do con esto. En el proyecto incorpora-
mos la participación de las mujeres en las 
bancas y que estén tomando las decisio-
nes en nuestra ciudad, con el 50%. Tam-
bién propusimos que la fórmula para el 
Ejecutivo municipal sea de intendente y 
viceintendenta. Incorporamos un factor 
correctivo y sé que algunos sectores no 
están de acuerdo con la participación de 
las mujeres en la política y no presenta-
ron ninguna propuesta”, señaló. 

“Para nosotras fue un día histórico y en 
la sesión se demostró quién realmente 
está con las mujeres y quién no, porque 
no quieren perder las bancas, pero no tie-
nen que tener miedo porque se incorpo-
ran tres bancas nuevas y van a ser para las 
mujeres, así que no van a perder ningún 
lugar que ocupan hoy. Es la manera de 
que la paridad sea efectiva, porque ahora 
tenemos 5 varones y 2 mujeres; y el au-
mento de 3 bancas son para las mujeres 
así que no van a perder sus bancas, si bien 
creo que también quieren que las nuevas 
bancas sean para los varones”, barajó. 
“Tenemos muchos sectores que están de 
acuerdo con que la ciudad siga evolucio-
nando, que tenga un camino de equidad 
y justicia social. Esta situación se da en 
todos los lugares y trae mucha desigual-
dad. No hay nada mejor para el futuro 
de Ushuaia que equilibrar la balanza de 
poder”, manifestó.

Por otra parte, ante la falta de una defi-
nición en la Legislatura sobre la paridad, 
dijo que “nos preocupa la situación y 
cada una debe dar la pelea desde su lugar. 
También hay discusiones en la Justicia, 

en el gabinete ya dimos esa discusión y 
desde cada lugar hay que pelear. Noso-
tros somos parte de la Legislatura y va-
mos a fortalecer la discusión de la pari-
dad”, sentenció.

por el juzgado electoral y en este caso 
concurrirá el apoderado. “Por lo que me 
dijo, pedirán alguna opinión sobre lo que 
se va a llevar adelante, pero no es vincu-
lante. Todavía no hay una fecha de elec-
ciones oficializada. Los partidos políticos 
tendrán que ajustarse a la fecha que se 
imponga y hubiese sido mucho más sano 
en términos democráticos abrir un con-
senso. Nosotros estamos consolidando 
una alternativa a La Cámpora, y no nos 
fuimos de vacaciones. La prioridad es 
poder aportar a la ciudadanía una candi-
datura a la Intendencia en oposición a La 
Cámpora”, anticipó. 
“La ciudadanía cuando fue a votar en las 
elecciones a convencionales le dijo que 
no a La Cámpora en un 73%, pero en 
la práctica la oposición se fue reducien-
do y quedamos cuatro convencionales 
en contra, en algunos casos; y seis en 

otros. Los cuatro que quedamos y nos 
opusimos al aumento de concejales y a 
la viceintendencia, hemos sido leales al 
voto de la ciudadanía”, subrayó. 
Asimismo, observó que el adelantamien-
to de elecciones, de no ganar nuevamente 
Walter Vuoto, implicará “una transición 
de siete meses, durante los cuales pueden 
vaciar la Intendencia”.
“La apertura de sesiones va a ser el 28 
de febrero y seguramente Vuoto va a ha-
blar de los cordones pintados de rojo y 
amarillo, va a prometer un montón de 
obras que va a hacer como lo viene ha-
ciendo todos los años y no más que eso. 
Supongo que va a mentir como miente 
siempre, porque ha anunciado obras que 
jamás se llevaron adelante, como la se-
gunda etapa de la urbanización General 
San Martín, las cloacas y el agua para la 
urbanización, para los barrios Las Raí-

ces, Dos Banderas, Andorra. Entrega-
rán un montón de terrenos sin servicio 
porque en la Carta Orgánica se aprobó 
con 10 votos contra 4 que se puedan 
entregar terrenos sin siquiera agua po-
table, que es un derecho elemental. La 
terminal de ómnibus se cambió por la 
bicisenda, que no se inauguró y ya está 
rajada. Supuestamente está ahí el dinero 
de la terminal y Ushuaia no la va a tener 
porque La Cámpora es incapaz de hacer 
algo útil”, disparó el edil.

UN FRENTE CONTRA VUOTO

Si bien indicó que el intendente Walter 
Vuoto “no está facultado para un tercer 
mandato porque no tuvo la cantidad de 
convencionales necesarios, hoy puede 
que recurrir a la justicia, que decidirá si le 
otorga o no la posibilidad. El argumento 

es que hasta ahora solamente estaba la fi-
gura del intendente y que hay una nueva 
figura constitucional con el binomio in-
tendente y viceintendente. Si se presenta, 
nosotros esperamos tener una alternati-
va, que podría ser una mujer”, dijo.
Respecto de si esa mujer sería Liliana Fa-
dul, confirmó que esa es la posibilidad 
que se está planteando. Branca va a ser 
candidato, si bien recordó que no viene 
de la política, pero “ahora que estoy voy 
a hacer todo lo posible para echar a esta 
gente a través de las urnas, porque se es-
tán llevando el dinero público todos los 
días. Vamos a constituir un frente y trata-
remos de acordar los lugares. En nuestro 
caso el Partido de la Ciudad tendrá la de-
finición final”. 
Finalmente agregó que Oscar Rubinos 
también formaría parte del frente a con-
formar, encabezado por Fadul. 

Pino marcó la necesidad de reglamentar por ordenanza la reforma que votó la convención

“La Municipalidad tiene que convocar a elecciones con 
una norma que esté adecuada a la Carta Orgánica”

El presidente del Concejo Deliberante de Ushuaia, Juan Carlos Pino, planteó la necesidad de resolver en lo inmediato la reglamentación pendiente de 
la Carta Orgánica, para que la Municipalidad convoque a elecciones con una norma adecuada. Destacó que se incorporó “la paridad efectiva porque 
hemos tomado parte de los proyectos que se habían presentado y el fallo López Entable”, y también el aumento en la cantidad de concejales, teniendo 
en cuenta los datos del censo que se conocieron en los últimos días.

Río Grande.- El presidente del Cuerpo, Juan Carlos 
Pino, se refirió a la modificación de la ordenanza 2578 
aprobada en la sesión de ayer. Por Radio Nacional 
Ushuaia informó que “se incorporó la democracia 
paritaria y adecuamos la ordenanza a la redacción de 
la Carta Orgánica. Con esto cumplimos con algo que 
estaba pendiente y tuvo muchos años de discusión. 
Luego de la convención constituyente se establecie-
ron nuevos parámetros, que fueron adecuados por el 
Concejo Deliberante”.
“El año pasado quedó pendiente de sancionar y este 
es un año electoral. La Municipalidad tiene que con-
vocar a elecciones con una norma que esté adecuada a 
la Carta Orgánica”, subrayó.
El único proyecto de parte de los concejales fue el 

oficialista, observó. “Nosotros tuvimos en cuenta 
lo que se había presentado entre octubre y noviem-
bre. Hay nuevas figuras dentro de la Carta Orgánica, 
como la viceintendencia, que no estaba contemplada 
en la ordenanza electoral; la democracia paritaria y 
el tema de la boleta, porque hay que dejarla abierta 
a mayor cantidad de candidatos. Son modificaciones 
de forma y son más de 20 artículos, de los cuales al-
gunos se suprimieron, como los requisitos para votar, 
porque tenemos que incorporar a los jóvenes de 16 
años. Por otro lado tenemos los extranjeros, los casos 
inhibidos para votar, y en general hay modificaciones 
de forma y adecuaciones a la nueva Carta Orgánica”, 
resumió.
Remarcó que “el proyecto incorpora la paridad efec-

tiva porque hemos tomado parte de los proyectos 
que se habían presentado y el fallo López Entable 
que deja establecida la paridad. Se respeta la voluntad 
popular, los partidos chicos y grandes, pero se tiene 
que dar en este marco”.
Sobre el incremento de concejales, argumentó que era 
necesario porque la Carta Orgánica habla de 7 conce-
jales hasta 50 mil habitantes. “Con los datos del censo 
que se publicaron recientemente, tiene que haber un 
incremento porcentual”, en este caso de tres bancas.
Consultado acerca de la fecha de elecciones, aclaró 
que “hasta ahora no se anunció oficialmente. Se está 
trabajando entre los Ejecutivos provincial y municipa-
les y entiendo que ya hay una fecha consensuada. Falta 
llevar adelante la convocatoria”, concluyó. 

Ávila celebró la reforma de la ordenanza electoral

“Para nosotras fue un día histórico”
La concejal oficialista Laura Ávila calificó como un día histórico la sesión 
extraordinaria de ayer por la reglamentación de la “democracia paritaria” 
que fue incorporada en la Carta Orgánica. 

La oficialista Laura Ávila había adelantado por Radio Nacional Ushuaia su postu-
ra en la Sesión Extraordinaria y la expectativa de lograr los votos para el oficia-
lismo, en particular en paridad de género para “equilibrar la balanza”.
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Río Grande.- La vicepresidente del Con-
cejo Deliberante de Tolhuin, Jeannet-
te Alderete, fue consultada por Radio 
Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre el 
tratamiento pendiente del presupuesto 
2023 para la localidad, si bien desde que 
asumió el intendente Daniel Harrington, 
el Concejo Deliberante no le aprobó nin-
gún presupuesto. “El 28 de febrero te-
nemos cambio de autoridades y, una vez 
que comencemos con la apertura de las 
sesiones ordinarias, se comenzará a tra-
bajar con el presupuesto”, afirmó.
“Yo estuve los dos primeros años de 
gestión como presidente del Concejo 
Deliberante y se ha trabajado en forma 
conjunta a veces, otras no. Los pedidos 
de informe han tenido su demora o no 
se han contestado. Desde el año pasado 
somos cinco bloques, con cinco conceja-
les”, señaló sobre las divisiones internas.
“En la última sesión ordinaria de 2022 
pasó a comisión el proyecto y el presi-
dente del Concejo decidió por decreto 
que desde el 1° de diciembre hasta el 22 
de febrero estuviéramos de receso. Esto 
se aprobó por mayoría, así que no hubo 
trabajo de comisiones para tratar el pre-
supuesto y ningún otro tema. Hasta el 
28 de febrero Norberto Dávila ocupa la 
presidencia. Una vez que retornemos a 
nuestro trabajo legislativo, vamos a tener 
la elección de autoridades y seguramen-
te nos vamos a juntar a hablar los cinco 
concejales para definir las nuevas autori-
dades y se verá quién tiene más consenso 
para estar al frente”, dijo.

“Una vez que tengamos las nuevas au-
toridades y se haga la apertura el 1° de 

marzo, comenzaremos a diagramar las 
comisiones y se tratará el presupuesto”, 
reiteró. 

ALIANZA CON CLAUDIO QUENO

Respecto de su futuro político, será den-

tro de las filas de Claudio Queno. “Sabe-
mos por los medios que seguramente ha-

brá un adelantamiento de las elecciones 
al mes de mayo y todos estamos esperan-
do el decreto. Yo soy muy respetuosa de 
la decisión de la mayoría”, dijo del ade-
lantamiento de la fecha.
“Nosotros hemos tenido una charla con 
el ex intendente Claudio Queno en 2022 

y todavía siguen las charlas con la gente 
que me acompaña sobre las candidaturas, 
que se van a dar a conocer por los medios 
correspondientes como sector”, indicó.
“Todos saben que fui en la lista con el 
intendente actual, con algunas cosas he 
estado de acuerdo y con otras no. Esto 
se vio sobre todo en 2022 por el tema de 
las obras, porque tenemos fondos locales 
y provinciales para hacer obras, además 
de fondos nacionales. Nosotros tenemos 
un fondo específico que se votó en 2019 
y de enero a diciembre de 2022 significa-
ron alrededor de 280 millones, más inte-
reses de 43 millones. En 2021 ese fondo 
se quería depositar en fondos privados 
pero la mayoría del Concejo no estuvo 
de acuerdo y el proyecto que mandó el 
Ejecutivo quedó en comisión. Después 
ese fondo quedó depositado en el banco 
de la provincia, y todos los años aumen-
ta el importe por los intereses. El monto 
lo informó el Secretario de Finanzas en 
comisión en agosto del año pasado, pero 
fue todo de palabra ante la consulta de 
cada concejal. El año pasado no hubo 
muchas reuniones de comisión porque 
hubo varios concejales ausentes, así que 
espero que en este último año de man-
dato haya un poco más de trabajo. En 
2022 tuvimos nueve sesiones y veremos 
qué va a pasar ahora con las comisiones, 
porque siempre faltaba alguien para te-
ner quórum. El presupuesto quedó en 
comisión por decisión de la mayoría y se 
sigue trabajando con un reconducido”, 
concluyó. 

Reconoció que en 2022 hubo muy poco trabajo en comisión por falta de quórum

Alderete aseguró que desde marzo 
comenzarán a debatir el presupuesto
La vicepresidente del Concejo Deliberante de Tolhuin dijo que, una vez que se realice la apertura de sesiones ordinarias el 1° de marzo y se constituyan 
las comisiones, se retomará la discusión del presupuesto 2023, que no fue aprobado en el ejercicio anterior. Hasta ahora el intendente Daniel Harrington 
no logró que le aprobaran ningún presupuesto y existe una fuerte división interna en el Cuerpo de concejales, dado que hay cinco bloques unipersonales. 
Alderete, si bien llegó a la banca por el sector de Harrington, se reconoció parte de las filas de Claudio Queno, con quien está construyendo una alter-
nativa que se presentará oportunamente. Todavía están de receso, tras el apoyo mayoritario al decreto de Norberto Dávila de suspender las actividades 
desde el 1° de diciembre hasta el 22 de febrero. El 28 se definirán las nuevas autoridades.

La vicepresidente del Concejo Deliberante de Tolhuin, Jeannette Alderete, fue 
consultada por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre el tratamiento pen-
diente del presupuesto 2023 para la localidad, si bien desde que asumió el inten-
dente Daniel Harrington, el Concejo Deliberante no le aprobó ningún presupues-
to.
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Río Grande.- Refiriéndose al proyecto 
Fénix, señalaron los especialistas que “se 
trata de un proyecto de explotación, por 
la vía de perforar tres pozos, construir 
una plataforma y tender un gasoducto a 
la otra plataforma que sería Vega Pleya-
de. Luego, vemos también que se condi-
ce con una ampliación de los permisos 
que tiene la compañía y el año pasado le 
extendieron las concesiones de la forma-
ción hasta el año 2041. También vemos 
en medios nacionales y prensa especia-
lizada que siempre aparece relacionada, 
la ampliación del proyecto, con una in-
versión de unos 750 millones de dólares, 
pero realmente hasta ahora poca infor-
mación ha salido”, señaló Quilaqueo.
Luego indicó que, por la adecuación a 
las nuevas reglamentaciones, apareció la 
convocatoria a una audiencia pública con 
“comentarios virtuales, donde uno puede 
ver la documentación, dar su parecer y 
no mucho más”. Señaló que “pareciera 
que se estaban dando las condiciones, 
para dar este paso en firme, y una de ellas 
era que no hubiera procesos de judiciali-

zación y la toma de conciencia o el cono-
cimiento sobre este tipo de proyectos ha 
sido muy paulatino”, advirtió.

Sobre los cuestionamientos que viene te-
niendo la explotación petrolera off  shore 

y expresiones como la del “Atlanticazo”, 
mencionaron que “la coyuntura nacional 
cambió mucho, por la participación más 

masiva en torno a la adjudicación de blo-
ques petroleros frente a prácticamente 
toda la costa del Atlántico con jurisdic-
ción argentina, en este caso se remarca 
mucho lo de Mar del Plata, pero son blo-
ques petroleros que fueron asignados a 
compañías como YPF, Shell, Equinor; 
que también está frente a las costas de 
Tierra del Fuego, a las cuales se les han 
asignado bloques enormes”, destacó.
Los integrantes del OPS mencionaron 
que les llamó la atención “la aceleración 
de los procesos, que ha sido muy noto-
ria” en el caso del proyecto Fénix, junto 
con “una agenda muy fuerte” que se vie-
ne imponiendo por estos días. Scandizzo 
también remarcó que, se puede ver, que 
“una convocatoria o un proceso de ex-
tracción de hidrocarburos en una zona 
como la de Tierra del Fuego, no tiene la 
misma reacción socialque los procesos 
que se están dando en lo que se llama 
Cuenca Argentina Norte, en las costas de 
Buenos Aires. Evidentemente, eso tiene 
que ver con que en la provincia este tipo 
de actividad está instalada hace 40 años, 
entonces hay una diferencia en la reac-
ción. Por eso, actualmente las mayores 
movilizaciones se dan en lugares donde 
no hay antecedes de actividad petrolera 
o esos antecedentes son escasos”, señaló.
También alertó sobre “la extensión en 
el tiempo de este tipo de explotación y 
cómo se fueron dando los diseños de las 
matrices productivas y las corrientes de 
poblamiento de los diferentes territorios, 
como sucedió por ejemplo en Neuquén 
durante la promoción del fracking. Ya 
que, si bien hubo una movilización y hay 
una cuestión crítica que se va ampliando, 
en diferentes ámbitos, hacia la matriz de-
pendiente de los hidrocarburos; son críti-
cas que tienen que ir buscando las fisuras 

o las grietas para plantearse porque hay 
un discurso muy extendido, en torno a 
estos temas, por el peso que tienen los 

hidrocarburos en los presupuestos de las 
provincias y que mucha de la gente que 
llegó a la provincia lo hizo atraída por 
la posibilidad de trabajar en ese rubro”, 
mencionó respecto del “consenso esta-
blecido” respecto de este tipo de produc-
ción y la falta de una análisis crítico sobre 
el impacto negativo que pueda tener la 
actividad, por ejemplo respecto del me-
dio ambiente, la pérdida de soberanía y 
otras cuestiones.
Finalmente, sobre otra cuestión relacio-
nada con la energía y la posibilidad de 
producir hidrógeno verde, hidrógeno 
azul, GNL, etc; señalaron que, en apa-
riencia, “las autoridades tienen una vi-
sión de generar energía pero, más que 
para la provincia, para enviar al resto 
de la Argentina, al Continente y para 
exportar. Porque hay como un consen-
so, pareciera, en ese sentido. Entonces 
se trata como de poner a la provincia 
como proveedora de energía para el res-
to del país, para la Región y el mundo; 
algo que nos parece se debiera analizar 
como algo general y ver los impactos 
que eso puede tener, porque se ve mu-
cha similitud con lo que pasa en Neu-
quén”, expresaron.
Indicaron, por último, que se deberá 
estar atento a “cuáles serán las medidas 
que se tomarán para ser competitivos”, 
en el intento de colocar la energía que 
se produzca en el mercado. Advirtiendo 
que dichas medidas podrían pasar por 
“recortes a derechos laborales o si esa 
competitividad se va a lograr recortan-
do legislación o protección ambiental, es 
como que también aparece ese interro-
gante, cuando uno ve que desde nuestra 
ubicación geográfica surgen estos dis-
cursos de querer conquistar el mundo”, 
concluyeron.

Observatorio Petrolero Sur

El proyecto Fénix, el hidrógeno verde 
y una mirada más profunda
Víctor Quilaqueo y Hernán Scandizzo, integrantes del Observatorio Petrolero Sur, se refirieron a diferentes cuestiones relacionadas con la producción 
energética y los proyectos que se pretenden poner en marcha en la provincia, entre ellos el que impulsan la petrolera francesa Total Energies, la alemana 
Wintershall Dea y la local Pan American Energy, conocido como “Fénix”. También hablaron sobre el hidrógeno verde, el hidrógeno azul, el GNL y todas 
las cuestiones que se deben atender, en este impulso por desarrollar dichos proyectos. Señalaron que, en apariencia, “se trata como de poner a la provincia 
como proveedora de energía para el resto del país, para la Región y el mundo” y llamaron a “ver los impactos que eso puede tener”.

Los integrantes del OPS mencionaron que les llamó la atención “la aceleración de los procesos, que ha sido muy notoria” en 
el caso del proyecto Fénix, junto con “una agenda muy fuerte” que se viene imponiendo por estos días.
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Río Grande.- El director ejecutivo de la 
Unión Industrial Fueguina se refirió por 
FM La Isla a los anuncios del secretario 
de Industria y Desarrollo Productivo José 
De Mendiguren sobre la incorporación de 
industrias a la adhesión a la prórroga, y 
aseguró que en breve se terminará con esa 
tarea. “Hubo demoras, pero estamos en el 
tramo final y quedarán unos 12 proyectos 
aproximadamente que están pendientes, 
pero por el movimiento de expedientes en 
dos o tres semanas más estaríamos fina-
lizando. La semana pasada se conocieron 
las últimas dos y la semana próxima con-
taremos con algunas más”, dijo.
“El año pasado mantuve conversaciones 
con los directores del fideicomiso y a me-
diados de febrero convocarían al consejo 
asesor. Sobre principios de este año han 
notificado a la UIF y al resto de los que 
integramos la comisión, para que cada 
uno exprese quiénes son los representan-
tes. En las próximas semanas tendremos 
las primeras reuniones. Ya deberíamos 
estar evaluando los proyectos, pero hasta 
que no se aprobaran las adhesiones esto 
se fue demorando. Lo importante es que 
la herramienta está y los proyectos se 
pueden diversificar”, señaló.
“Ya empezaron a presentarse los prime-
ros proyectos y seguramente los directo-
res con su equipo técnico van a requerir 
documentación ampliatoria. Creo que la 
evaluación va a ser dinámica los próxi-
mos meses. Lo importante es no quedar-
se en la posibilidad de seguir desarrollán-
dose porque, a mayor incorporación de 
tecnología, innovación de producción, se 
va a lograr el desarrollo que espera Tierra 

del Fuego, con otro tipo de actividades”, 
manifestó.

Con respecto al acceso a divisas para 
importación de insumos, dijo que estu-
vo hablando con otras provincias indus-
triales de Argentina y distintas cámaras y 
“todas las semanas estamos trabajando 
con los insumos que necesita Tierra del 
Fuego, pero esto pasa en todo el país. 
Esto se va resolviendo semana a semana 
para incorporar insumos para la produc-

ción. La agilidad depende de la posibili-
dad de obtener o no los dólares y de la 

dinámica de las empresas para adecuar 
sus niveles de producción. Evaluamos las 
situaciones críticas para explicarlo tanto 
al gobierno provincial como al nacional, 
a fin de que la Secretaría de Comercio 
pueda priorizar qué se aprueba. Es un 
trabajo diario, porque la producción es 
muy dinámica”, planteó. 
“Tenemos sobresaltos en algunos mo-

mentos, pero se trata de ser muy pru-
dente en el reclamo que hay que hacer 
y muy serios cuando está a punto de pa-
rarse una línea. Se ponen todas las alertas 
desde el gobierno provincial, el nacional 
y las distintas cámaras. Somos distintos 
actores que estamos reclamando lo mis-
mo y ojalá eso se pueda corregir, porque 
tiene que haber un orden para transitar 
un poco mejor el 2023”, reclamó.
Por otra parte tuvo en cuenta la necesi-
dad de adecuar la formación de los tra-
bajadores a la demanda que viene. “Los 
cambios tecnológicos son mucho más 
rápidos de lo que se pensaba, y el desa-
rrollo de la industria inteligente va de la 
mano de las inversiones que tienen que 
hacer las industrias para responder a la 
demanda del futuro. La política de Es-
tado debe acompañar esa evolución. La 
experiencia de cada una de las empresas 
se vuelca dentro de las cámaras y se com-
parte esa información. En el régimen de 
Tierra del Fuego colaboramos entre to-
dos y esa información es muy rica para 
una mejor explotación del régimen y para 
beneficiar al país con la innovación tec-
nológica que se desarrolla en la provin-
cia”, expresó.
“Hay que trabajar en conjunto con los 
gremios, con las universidades, con la 
educación en general, y entender lo que 
viene en el futuro. La innovación indus-
trial en el mundo va a continuar y es 
importante la formación de nuevos tra-
bajadores, viendo el tipo de perfil que se 
requiere para el futuro. En esto el traba-
jador, el Estado y el inversor deben estar 
en la misma tarea”, concluyó.

Caballero estimó que en pocas semanas finalizará el proceso de aprobación de la prórroga

Los directores del fideicomiso convocarían 
a analizar los nuevos proyectos
El director ejecutivo de la UIF, Ramiro Caballero, afirmó que ya está en el tramo final el proceso de aprobación de las adhesiones a la prórroga presen-
tadas el año pasado por las empresas promocionadas. Hubo una notificación de los directores del fideicomiso a la entidad y estimó que en pocas semanas 
comenzarían las primeras reuniones para evaluar los proyectos de diversificación de la matriz productiva. Confió en que será un proceso más ágil, tras 
la demora en las resoluciones. Respecto del acceso a divisas para conseguir insumos para la producción, se sigue haciendo un trabajo diario con informes 
semanales sobre los casos más urgentes, para evitar la paralización de líneas. 

El director ejecutivo de la Unión Industrial Fueguina Ramiro Caballero se refirió 
por FM La Isla a los anuncios del secretario de Industria y Desarrollo Productivo 
José De Mendiguren sobre la incorporación de industrias a la adhesión a la pró-
rroga, y aseguró que en breve se terminará con esa tarea.
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Río Grande.- También, hizo hincapié en que "hay una 
visión grande de futuro para nuestra ciudad, y para con-
cretar todos los proyectos, debe haber una continuidad 
tanto de la gestión como de quien está al frente de la 
misma" 
"El Intendente tiene una gran sensibilidad para leer y 
reconocer los problemas de los vecinos, esta abocado a 

ello. A partir de las acciones que se están llevando ade-
lante, se está consolidando un proyecto fuerte que es lo 
que necesitamos los riograndenses".
Y para finalizar recalcó que "es un orgullo trabajar en esta 
gestión, donde los proyectos se consolidan más allá de 
lo político. Y en la cual todos podemos plantear cosas y 
llevarlas adelante. El Intendente nos motiva que así sea".

Ushuaia.- El secretario de Malvinas, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales, Andrés Dachary, desta-
có que “este es el resultado de un ver-
dadero proyecto de cooperación entre 
distintos actores del territorio,  un ver-
dadero proceso sinérgico que contó  con 
el liderazgo del Rotary Club de Ushuaia, 
los equipos técnicos de la Provincia que 
acompañaron el proceso de formulación 
y la Embajada del Japón en la Argentina, 
que trabajaron arduamente durante me-
ses para poder darle consistencia a una 
idea proyecto que no solo mejorará la 
infraestructura de Salud de la Provincia, 
sino que además podrá proporcionar a 
toda la Patagonia servicios de salud de 
calidad”.
Asimismo, Dachary entendió que “el de-
sarrollo de un Centro de Rehabilitación 
en la ciudad de Ushuaia para toda la Pro-
vincia y la región se constituirá como un 
centro de excelencia y referencia a nivel 
regional y nacional, centralizando los 
diagnósticos y tratamientos de rehabilita-
ción en la ciudad más austral del mundo 
sin necesidad de derivar a los pacientes y 
sus familiares a otras ciudades de nuestro 
país, fundamentalmente Buenos Aires”.

Destacó en este sentido que la donación 
que recibirá el Rotary Club de Ushuaia 
tendrá como destino el Centro de Reha-
bilitación de Ushuaia, para dotar de un 
servicio de rehabilitación compleja para 
adultos y niños con discapacidades agu-
das y  severas no existente en la provincia 
y en la región patagónica.
El Centro se está construyendo en un te-
rreno de 1775 m2 en las proximidades 
del Hospital Regional de Ushuaia lo que 
generará una sinergia única entre ambas 
instituciones. Contará con 30 camas de 
internación (13 habitaciones comparti-
das y 4 habitaciones individuales) para 
adultos y niños, en un modelo de dos 
plantas: primer piso internación de 30 
camas; además tendrá áreas comunes 
de tratamiento, gimnasios de adultos y 
niños, hidroterapia, oficina de certifica-
ciones de discapacidad, banco ortopé-
dico, taller de ortesis, sala de tecnología 
asistiva, prótesis con recepción, espacio 
de estacionamiento para el transporte de 
pacientes entre otras áreas.
La firma de donación esta pautada para 
los primeros días de marzo en las insta-
laciones de la Embajada de Japón en la 
Ciudad de Buenos Aires.

Río Grande.- El Gobierno nacional lo-
gró reestablecer los vuelos a las Islas 
Malvinas desde Chile y propuso que 
haya viajes directos desde el continente 
al archipiélago. Se trata de la única ruta 
comercial habilitada, es la que realiza la 
compañía Latam desde Punta Arenas 
(Chile), con escala mensual en Río Ga-
llegos (Santa Cruz) y destino en las Islas 
Malvinas. Había sido suspendida duran-
te la pandemia por coronavirus.
El restablecimiento de dicha ruta se lo-
gró por la insistencia del gobierno ar-
gentino y "a pesar de la reticencia britá-
nica", según afirmó a través de un tuit el 
Secretario de Malvinas, Antártida y At-

lántico Sur en la Cancillería Argentina, 
Guillermo Carmona.
Según informó el funcionario en su 
cuenta oficial, el Gobierno nacional 
también "propuso vuelos directos Mal-
vinas-territorio continental argentino" 
y "dejó sin efecto el vuelo a San Pablo 
que comprometió (el ex vicecanciller de 
Cambiemos, Carlos) Foradori sin aval 
del Congreso".

TENSIÓN CON EL REINO UNIDO

Carmona sostuvo que la falta de nuevas 
rutas aéreas a las Islas Malvinas es "res-
ponsabilidad" del Gobierno británico, 
que se negó a aprobar vuelos entre el 

archipiélago y el territorio continental 
argentino. Por lo que, en su cuenta de 
Twitter, el funcionario consideró que 
"de ser cierta la furia de los habitantes 
de Malvinas, deberían dirigirla al gobier-
no británico, verdadero responsable de 
los más de dos años de aislamiento de 
las islas bajo el pretexto de la pandemia".
La supuesta queja de los habitantes del 
archipiélago se debía a la negativa por 
parte del Ejecutivo nacional en relación 
a habilitar un vuelo entre las islas y la 
ciudad brasileña de San Pablo, que ten-
dría una escala mensual en Córdoba. Di-
cho servicio aéreo fue acordado con el 
Reino Unido en noviembre de 2018.

En mayo de 2022, Argentina propuso lle-
var a cabo una nueva reunión para conti-
nuar conversando sobre servicios aéreos, 
que se buscó concretar a fines de enero 
de este año. Sin embargo, en un contexto 
en el que Reino Unido decidió incorpo-
rar "fuerzas de seguridad" kosovares a 
las dotaciones militares en Malvinas, en 
contraposición de las resoluciones de la 
Asamblea General de las Naciones Uni-
das, el gobierno argentino consideró 
conveniente "aplazar" el encuentro.
"Seguiremos propiciando un vínculo 
efectivo y constructivo entre Malvinas 
y el territorio continental argentino en 
favor de todos los que habitan nuestro 
suelo", agregó Carmona en su mensaje.

Política

Miryam Boyadjián apoyó la continuidad 
de Martín Pérez en la gestión
La Senadora MC y Concejala MC por Río Grande, Miriam Boyadjián, destacó la gestión municipal 
y señaló que "estamos en un proceso de transformación que comenzó el Intendente en el 2019, y como 
todo proyecto tiene metas a corto, mediano y largo plazo" 

Para equipar el Centro de Rehabilitación Ushuaia

Tierra del Fuego ganó una 
convocatoria de 
cooperación internacional
Desde la Secretaria de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales se anunció la aprobación del fondo del Programa APC 
(Asistencia para Proyectos Comunitarios) de la Embajada del Japón en Ar-
gentina al Rotary Club Ushuaia, con el fin de contribuir con equipamiento 
en formato de donación para el Centro de Rehabilitación que el Gobierno 
de la provincia construye en la ciudad de Ushuaia, un espacio de atención 
de patologías de discapacidad con instalaciones de alta complejidad. 

Directo desde Río Gallegos

El Gobierno logró reestablecer 
vuelos a Islas Malvinas a 
través de Chile y propuso 
hacer viajes directos
Así lo confirmó el Secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur en la 
Cancillería Argentina, Guillermo Carmona. Se trata una ruta que había 
sido suspendida durante la crisis sanitaria provocada por el coronavirus.
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Río Grande.- En declaraciones a FM La Isla, el secreta-
rio General de la AMET, Juan Carrizo, aseguró que vie-
nen  “siguiendo todas las negociaciones, desde que las 
paritarias se han hecho bipartitas desde la asunción de 
este gobierno. Por supuesto trabajando en las escuelas 
con los docentes, tratando de llevar la real inquietud a la 
mesa de discusión”, expresó.
Luego reconoció: “Sabemos que todavía AMET no 
puede sentarse en la paritaria, pero siempre hemos trata-
do de trasmitir todo lo que hemos hablado en esa mesa 
a la gente, con la verdad, con los números reales para 
que después se decida”, aseveró el dirigente gremial.
Haciendo un repaso mencionó que “se ha cerrado una 
paritaria el año pasado, en la que apenas se han alcanza-
do los porcentajes de inflación. Desde el 2022 los veni-
mos corriendo de atrás, como siempre, con porcentajes 
tardíos que lo único que han hecho es compensar la 
inflación del año pasado”, indicó Carrizo.
Más adelante comentó que “Vemos que muchas pro-
vincias se han sentado, hace días, tratando de cerrar la 
paritaria 2022. O sea que muchos de los incrementos 
que se reciban van a ser a cuenta de la paritaria del año 
pasado y que van a superar al 100%, cosa que unos pun-
tos sean una forma de recuperar salarios y no solamente 
compensar la inflación anual”, añadió. 
De esa forma, expuso que la idea es, “mantener en vi-
gencia el reclamo histórico” y “que el cargo docente 
sea igual a la canasta alimentaria de la provincia y que 

se luche por eso y no por un porcentaje, sino estamos 
dependiendo de cuanto sube o baja la inflación. Tene-
mos que tener un parámetro más real y que realmente 
le ayude al docente y al trabajador en general”, reclamó 
Juan Carrizo.
El titular de AMET indicó luego que “los tramos ten-
drían que ser una actualización mensual, de acuerdo al 
porcentaje que se mide ese mes y tratar de compensar 

con un punto más, cosa que no vayamos perdiendo 
cada vez más. Siempre cerramos un porcentaje a tres o 
cuatro meses, y en tres meses ese porcentaje se diluyó 
totalmente. Tenemos que tratar que esos aumentos lle-

guen e impacten realmente”, expresó.
Respecto de las expectativas que se pueden tener, dijo 
que “todos sabemos que las paritarias docentes se han 
definido, en cierta manera, de lo que se reclama. Más 
tarde o más temprano, pero se ha resuelto más o menos 
con lo que se ha solicitado”.
“Entonces es el momento de plantear que el docente 
llegue a cubrir la canasta básica por lo menos en este 

primer trimestre, si ya estamos en febrero, hasta marzo 
deberíamos estar en esos porcentajes para a partir de ahí 
sentarnos a discutir cuanto serán los tramos siguientes”, 
concluyó Carrizo.

AMET

Piden que “el docente llegue a cubrir 
la canasta básica”
Juan Carrizo, secretario General de la Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica (AMET) Tierra del Fuego, se refirió a la situación de los docentes 
y las paritarias. En consonancia con la preparación para el inicio del Ciclo Lectivo 2023 y el reinicio de la negociación salarial, dijo que “es el momento 
de plantear que el docente llegue a cubrir la canasta básica por lo menos en este primer trimestre”.
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Río Grande.- El Municipio de Río Grande, a través de 
la Secretaría de Gestión Ciudadana, continúa acercan-
do productos de primera necesidad a precios populares 
para toda la comunidad, al mismo tiempo, genera espa-
cios para promover la producción de emprendedores y 
productores en nuestra ciudad.
Motivo por el que, este sábado 11 de febrero vuelve la 
feria de “El Mercado en tu Barrio”. Será en el Polide-
portivo “Carlos Margalot”, ubicado en Prefectura Na-
val 670, en el barrio Chacra II y estará desde las 10 de la 

mañana hasta las 20 horas.
Durante la jornada, las y los riograndenses encontra-
rán una amplia oferta de productos en rubros como: 
Carnicería, pescadería, verdulería, pollería con la marca 
RGA Alimentos, panadería, distribuidora, artículos de 
limpieza, artesanos y manualistas, regalería.
A través de estas ferias de precios populares, el Munici-
pio sigue con las políticas públicas para cuidar el bolsillo 
de cada vecina y vecino de nuestra ciudad, ofreciendo 
espacios de encuentro en los diferentes barrios.

Ushuaia.- El diplomático camadiense, Reid Douglass 
Sirrs fue recibido, este martes 7 de febrero, por la presi-
dente de la Cámara de Comercio y Vicepresidente de la 
CAME, Claudia Fernández junto a los demás represen-
tantes de la entidad gremial empresaria nacional.
Se trató de una visita protocolar para iniciar una agenda 
de trabajo que promueva inversiones y potencie opor-
tunidades de negocio para las PyMEs argentinas.

Ushuaia.- Asimismo, contó que “en la edición de este 
fin de semana habrá variedad de elementos tradicionales 
y otros más innovadores, pensados exclusivamente para 
celebrar el tradicional 14 de febrero”.
Cabe mencionar que la propuesta tuvo lugar durante 
todo el mes de enero y seguirá todos los sábados de fe-
brero, donde “más de 200 emprendedoras van rotando 
en los puestos, con el objetivo de darle la posibilidad a 
otras vecinas para difundir y comercializar sus productos.

En Chacra II

Este sábado vuelve 
“El Mercado en tu Barrio”
Será en el Polideportivo “Carlos Margalot”, ubicado en el barrio Chacra II, desde las 10 de la maña-
na hasta las 20 horas. Una iniciativa que tiene como objetivo ofrecer alimentos saludables, de cali-
dad y a precios justos. Al mismo tiempo, se fomenta la producción y el trabajo local. El 2023 también 
contará con esta feria que eligen vecinos y vecinas para cuidar el bolsillo.

Cámara de Comercio Ushuaia y 
CAME

Claudia Fernández 
se reunió con el 
Embajador de Canadá
La presidente de la Cámara de Comercio Us-
huaia y Vicdepresidente de CAME recibió al Em-
bajador de Canadá, Reid Douglass Sirrs, junta 
a integrantes de la entidad gremial empresaria 
nacional. La visita protocolar tiene la intención 
de iniciar una agenda de trabajo que promueva 
inversiones y potencie oportunidades de negocio 
para las PyMEs argentinas.

La presidente de la Cámara de Comercio Ushuaia, 
junto a integrantes de la CAME se reunió con el Em-
bajador de Canadá, Reid Douglass Sirrs.

Ushuaia

Este sábado se 
realizará una nueva 
edición de la Expo 
Feria de Verano
Desde la Secretaría de la Mujer de la Municipa-
lidad de Ushuaia invitan a los vecinos y vecinas 
a recorrer la Expo Feria de Verano 2023, que se 
realizará este sábado en la Casa de la Mujer de 
17 a 21 horas, donde la temática será “el amor y 
la amistad”. 
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Ushuaia.- En enero de este año, pasaron por el aero-
puerto de Ushuaia más de 133 mil pasajeros, lo cual re-
presenta un incremento del 44% en comparación con lo 
sucedido en el mismo periodo de 2022. Lo sucedido en 

el arranque de este 2023 es una cifra récord al ser com-
parado lo sucedido desde el 2019, previo a la pandemia, 
hasta la actualidad.
Así surge de los datos difundidos por la ANAC (Admi-
nistración Nacional de la Aviación Civil), en su informe 
mensual, donde se consigna que en enero de 2019 pasa-
ron por el aeropuerto de Ushuaia 110 mil pasajeros; en 
el 2020, previo a la pandemia, fueron 123 mil pasajeros; 
en el 2021, con la pandemia ya declarada cayeron a más 
de 40 mil pasajeros y en enero del año pasado fueron 93 
mil pasajeros.
Por la cantidad de pasajeros registrados en el primer 
mes de este año, el aeropuerto de Ushuaia se ubicó en 
el 6º lugar en el ranking país, el cual está encabezado 
por el Aeroparque con 951 mil pasajeros; seguido por 
Bariloche con 210 mil pasajeros y  Córdoba con 167 mil 

pasajeros.
El informe de la ANAC señala que todos los aeropuer-
tos del Sistema Nacional de Aeropuertos incremen-
taron la cantidad de pasajeros de cabotaje respecto al 
año anterior. Dado que los porcentajes de incremento 
aún adoptan valores elevados por efecto de la pande-
mia (ejemplo: 270% para Puerto Madryn, 179% Ezeiza, 
155% La Rioja, 140% Jujuy) no se detallan.

RANKING NACIONAL
El informe se completa con un ranking de los diez ae-
ropuertos que en enero de 2023 tuvieron más pasajeros 
en vuelos de cabotaje:
1.-Buenos Aires Aeroparque Jorge Newbery 955.204
2.-Ezeiza Aeropuerto Internacional Ministro Pistarini 
284.380
3.-Bariloche Aeropuerto Internacional Teniente Luis 
Candelaria 210.204
4.-Córdoba Aeropuerto Internacional Ingeniero Am-
brosio Taravella 167.384
5.-Mendoza Aeropuerto Internacional El Plumerillo 
134.383
6.-Ushuaia Aeropuerto Internacional Malvinas Argen-
tinas 133.728
7.-Puerto Iguazú Aeropuerto Internacional de Puerto 
Iguazú 115.969
8.-Salta Aeropuerto Internacional Martín Miguel de 
Güemes 111.756

9.-El Calafate Aeropuerto Comandante Armando Tola 
102.902
10.-Neuquén Aeropuerto Internacional Presidente Pe-
rón 83.757

DATOS DE AEROLÍNEAS
En enero, Aerolíneas Argentinas transportó más de 1 
millón de pasajeros a destinos nacionales e internacio-
nales. Para alcanzar la cifra, realizó un total de 250 sali-
das diarias lo que significa más de 33.000 pasajeros por 
jornada con nuevas rutas como Merlo y vuelos especia-
les de verano a Mar del Plata desde Córdoba, Mendoza, 
Rosario y Tucumán. De igual forma, reforzó sus vue-
los a Bariloche, El Calafate, Neuquén, Puerto Madryn, 
Iguazú y Salta, entre otros.
Puntualmente en lo que respecta a vuelos de cabotaje, 
Aerolíneas Argentinas transportó un 11% más que en la 
última temporada prepandemia en vuelos de cabotaje. 
Es así que durante enero registró 9.761 vuelos, siendo 
los 10 destinos más elegidos por los argentinos y argen-
tinas los siguientes: Córdoba, Bariloche, Ushuaia, El Ca-
lafate, Mendoza, Iguazú, Salta, Mar del Plata, Neuquén 
y Río de Janeiro.
Cabe destacar que para todo el 2023, la aerolínea de ban-
dera proyecta superar la marca histórica de 13.000.000 
de pasajeros transportados, sumar nueva flota y con-
tinuar ampliando su red de 38 destinos nacionales, 48 
rutas interprovinciales y 21 destinos internacionales.                 

Ranking Nacional

Récord de pasajeros en vuelos de 
cabotaje en Ushuaia
El aeropuerto Malvinas Argentinas quedó ubicado en el lugar 6º en el Ranking Nacional de pasajeros, en vuelos de cabotaje, en función de la cantidad 
de pasajeros que pasaron en enero de este año. En enero hubo 133.728 pasajeros, un incremento del 44% respecto al mismo mes de 2022 y fue récord. En 
enero de 2019 pasaron por el aeropuerto de Ushuaia 110 mil pasajeros; en el 2020, previo a la pandemia, fueron 123 mil pasajeros.
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Río Grande.- Más de 71.000 personas 
han egresado de la provincia, lo que re-
presenta un récord vacaciones. 
Los datos suministrados por la Dirección 
Nacional de Migraciones, arrojan que du-
rante el mes de enero, han egresado por 
el paso San Sebastián 38362 personas en 
11525 vehículos, números que superan 
ampliamente a las 26901 salidas registra-
das durante enero 2022.
Dicha cifra sumada a los 26.617 egresos 
durante el mes de diciembre pasado y a 
las registradas los primeros siete días de 
febrero, hacen un total de 71.461 salidas, 

superando ya a esta altura, las 64.371 sali-
das que se dieron durante toda la tempo-
rada vacacional pasada.  
Por otra parte, los ingresos totales a la 
fecha contabilizan 56204, superando las 
54328 entradas que se habían registrado 
a la misma fecha de 2022.
Por último, desde el organismo se volvió 
a hacer hincapié en el cambio del horario 
de atención en los pasos San Sebastián 
argentino y chileno, los cuales a partir del 
1 de febrero atienden entre las ocho de la 
mañana y la medianoche.
Fuente: ((La 97)) Radio Fueguina.

Río Grande.- En Tierra del Fuego se abrió un concurso 
para un o una investigador/a profesional destinado/a a 
investigar las pasturas naturales. Es requisito excluyente 
tener formación en Ciencias Agropecuarias, Naturales 
o Sociales, a la Gestión Organizacional o afines. Otro 
de los requisitos es acreditar doctorado de una discipli-
na o área interdisciplinar correspondiente al puesto que 
se concursa.
Según la disposición el objetivo del puesto de planta 
permanente es “colaborar en la investigación y experi-
mentación adaptativa en temas relacionados al mane-
jo sustentable de los pastizales naturales y las pasturas, 
destinados a la nutrición del ganado ovino y bovino de 
la Tierra del Fuego”. El concurso se abre el 6 de febrero 

y cierra el 1ero de marzo y las inscripciones se realizan 
únicamente a través de la plataforma SIGEVA https://
cicyt.sigeva.gob.ar/.
El método de merituación y selección consistirá en la 
evaluación de los antecedentes presentados, más una 
evaluación psicotécnica y una entrevista técnica-situa-
cional.
Para mayor información, otros requisitos, bases y con-
diciones, el formulario y la metodología de inscripción 
estarán disponibles en https://inta.gob.ar/sobre-el-
inta/convocatorias-abiertas en el Link https://www.
argentina.gob.ar/ciencia/planrhcyt, en la plataforma 
SIGEVA https://cicyt.sigeva.gob.ar/ ó al mail battro.
ines@inta.gob.ar .

Río Grande.- Federico Giménez, Presidente del FOR-
JA, en diálogo con ((La 97)) Radio Fueguina, comentó 
acerca del Operativo, el cual es el 3° en la Provincia, y 
funciona para “acortar la brecha de atención y acceso”, 
comentó.

El mismo se llevó adelante por 3 días consecutivos en 
Río Grande, en distintos barrios. Este culminó el día de 
hoy, jueves 9 de febrero. Al respecto, Giménez realizó 
un balance, el cual consideró que fue “positivo”, ya que 
participaron 800 personas, de todos los rangos etarios.
Asimismo, expresó que los pacientes sólo debían cos-
tear los cristales, ya que tanto los marcos como las con-
sultas fueron totalmente gratuitas y que un 40% de los 
que concurrieron recibieron la ayuda de FORJA para 
comprar los cristales, ya que al no contar con obra so-
cial, se les dificultaba.

Record Vacaciones

Más de 71.000 personas han egresado 
de la provincia
Las cifras del actual periodo vacacional durante diciembre, enero y los primeros siete días de febrero, ya superaron a las registradas durante la tempo-
rada de verano 2021/2022. Dicha cifra sumada a los 26.617 egresos durante el mes de diciembre pasado y a las registradas los primeros siete días de 
febrero, hacen un total de 71.461 salidas, superando ya a esta altura, las 64.371 salidas que se dieron durante toda la temporada vacacional pasada.  

INTA

En Tierra del Fuego buscan 
profesionales para la 
investigación de pasturas
En el marco del “Plan Integral para el Fortalecimiento de los Recursos Humanos de los Organismos 
que integran al Consejo Interinstitucional de Ciencia y Tecnología (CICyT) pertenecientes a la Ad-
ministración Pública Nacional” el INTA llama a convocatoria abierta para la búsqueda de más de 
cien profesionales en todo el país.

Salud visual

Exitoso 
operativo 
visual ‘Qué 
bien se te ve’
El operativo fue llevado adelante a por el partido 
FORJA, en el cual participaron 800 personas.
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Río Grande.- A través del lanzamiento 
de la marca local "RGA Alimentos", el 
Municipio de Río Grande fomenta per-
manentemente la Soberanía Alimentaria. 
Al mismo tiempo, promueve, fortalece y 
articula con productores y productoras 
de nuestra ciudad. 
Estas políticas públicas orientadas a la 
producción de alimentos frescos, sanos 
y locales se establecen en el marco del 
Convenio de Cooperación entre el Mu-
nicipio, la Misión Salesiana y Río Gran-
de Activa Sociedad del Estado. Mientras 
que, en 2022, se firmó un Convenio de 

Cooperación con la localidad de Larro-
que, Entre Ríos, quienes cumplen un rol 
fundamental en el preparado de los ani-
males hasta llegar a la Isla, brindan ase-
soramiento técnico y son el nexo con la 
empresa proveedora. 
Además, el Municipio ha invertido más 
de 5 millones de pesos en la puesta en va-
lor y funcionamiento de las instalaciones 
productivas de la Misión Salesiana. 
Por otro lado, la primera faena fue duran-
te octubre de 2022. Cabe mencionar que 
los pollos son criados en nuestra ciudad 
en 4 galpones avícolas. De esta forma, se 

cuenta con una producción actual de 10 
mil pollos mensuales y se proyectan 20 
mil pollos por mes en cría. 
Los pollos son criados con alimento ba-
lanceado premium, sin inyecciones, en 

un proceso de cría consciente para que 
el producto final sea sin aditivos ni con-
servantes. Mientras que la faena también 
se realiza en las instalaciones de la Mi-
sión por personal municipal, capacitado 
y con la participación de estudiantes de 
la Escuela Agrotécnica en tareas específi-
cas cumpliendo con sus prácticas profe-

sionalizantes. 
Hasta la fecha se han faenado más de 25 
mil pollos, los cuales son distribuidos en 
más de 35 carnicerías de diferentes ba-
rrios de Río Grande y también se venden 

en las ferias municipales. 
Finalmente, "RGA Alimentos" con su 
producto de pollo fresco, es el único en 
su especie en toda la provincia. El Mu-
nicipio de Río Grande tiene el 100% del 
mercado actual, aunque por el momento, 
cubre el 10% de la demanda local actual 
de pollo.

‘RGA Alimentos’ 

Se faenaron más de 25 mil pollos
A través de la sociedad del Estado, el Municipio lanzó la marca local el año pasado, siendo el pollo su primer producto. El mismo se distribuye en más de 
35 comercios de nuestra ciudad y en las ferias municipales. 

A través del lanzamiento de la marca local "RGA Alimentos", el Municipio de Río 
Grande fomenta permanentemente la Soberanía Alimentaria. Al mismo tiempo, 
promueve, fortalece y articula con productores y productoras de nuestra ciudad.

"RGA Alimentos" con su producto de pollo fresco, es el único en su especie en 
toda la provincia. El Municipio de Río Grande tiene el 100% del mercado actual, 
aunque por el momento, cubre el 10% de la demanda local actual de pollo.
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- Asimismo, los jueces del 
Tribunal de Juicio en lo Criminal del 
Distrito Judicial Norte, resolvieron que 
el Ministerio de Desarrollo Humano de 
la Provincia establezca la situación ac-
tual de la víctima y establezca un dispo-
sitivo de orientación y contención.  
Los fundamentos del veredicto serán 
expuestos el próximo 27 de febrero, a 
las 13 horas.  
El acusado fue indagado inicialmente 
por el Tribunal el pasado jueves, prime-
ra jornada en la que también declaró la 
víctima.  
Al inicio de la audiencia de debate, el 
Ministerio Público Fiscal, representado 

por el Fiscal Mayor del DJN, Dr. Martín 
Bramatti, solicitó al Tribunal que el jui-
cio se desarrolle a puertas cerradas, a los 
efectos de resguardar la integridad de la 
víctima. La petición fue concedida por 
el Tribunal con anuencia de la defensa.  
Durante la etapa de alegatos, el fiscal 
Bramati solicitó una pena de 4 años de 
prisión. En tanto que la defensa repre-
sentada por las abogadas Sandra Are-
nas y Érica Soto, pidió oportunamente 
la absolución del condenado y planteó 
ante el Tribunal de Juicio, que, en caso 
de encontrarlo culpable, se disponga el 
mínimo de la pena por “lesiones” y da-
ños”.  

Río Grande.- El hecho tuvo lugar el 31 de enero, y se 
tomó conocimiento, cuando Roberto Yamil Navarro 
de 44 años ingresó al hospital con una herida de arma 
blanca en el pecho, durante un hecho que habría sucedi-
do en un departamento de calle Goytisolo de Chacra II.  
Casi en paralelo, la familia de una adolescente de 16 
años, se habría presentado una familia en sede policial, 
indicando que su hija, se defendió de un ataque sexual.  
Ante ello Navarro permanece internado con custodia 
policial, y la semana pasada el juez de la causa el Dr. 
Daniel Cesari Hernández tomó testimonial a la joven 
en cuestión.  
La chica relató haber sido abusada sexualmente por 
parte de Navarro quien habría tenido el cuchillo en 
principio, tomando el mismo, para defenderse.  
Tras esto el fiscal interviniente, el Dr. Pablo Bramatti, 
acusó por el delito de “abuso sexual agravado”, ante lo 
cual Navarro será detenido e indagado una vez recupe-
rada el alta médica.  

Río Grande.- En la madrugada de este jueves, personal 
policial tomó conocimiento acerca de un despiste en la 
intersección de calle Echelaine y circunvalación Barrio 
Néstor Kirchner ex Chacra 11 de Río Grande.  
La unidad involucrada fue un rodado Honda HRV, co-
lor blanco, conducido por Horacio Javier Cardozo de 
45 años.  
El hombre no presentaba lesiones, quien refirió que 
perdió el control de la unidad, por lo cual despisto.  
Se controló la documentación, la misma se encontraba 
en regla, en tanto el rodado quedó por varias sobre el 
montículo de tierra.

Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Norte  

Condenan a un Carlos Alberto Canalicchio a 3 
años de prisión efectiva por violencia de género  
Ayer, el imputado tuvo la oportunidad de brindar las últimas palabras en el debate y luego se oficializó el fallo. El Tribunal condenó al acusado a la 
pena de 3 años de prisión de cumplimiento efectivo, accesorias legales y costas tras considerarlo autor responsable de los delitos de lesiones leves reiteradas 
agravadas por el vínculo y por mediar violencia de género y amenazas.  

La joven se defendió y apuñaló al 
denunciado  

Imputación y detención 
para sujeto que abusó 
de una chica de 16 años
Se trata de Yamil Roberto Navarro de 44 años, 
quien permanece internado a causa del puntazo 
recibido en la zona del pecho, el pasado 31 de 
enero. El fiscal interviniente entendió que existió 
un “abuso sexual agravado” hacia la adolescente 
que se habría defendido de ese ataque.  

Imputación y detención para sujeto que abusó de 
una chica de 16 años, el pasado 31 de enero, en un 
departamento de Chacra II.  

Sobre Echelaine y Albatros Real  

Conductor habría realizado una mala 
maniobra y quedó sobre un pronunciado 
montículo de tierra
La unidad Honda HRV al mando de Horacio Javier Cardozo quedó por varias horas sobre un montícu-
lo de tierra en inmediaciones de calle Echelaine y Albatros Real del barrio Néstor Kirchner –ex Chacra 
XI-, debido a que el conductor habría efectuado una mala maniobra. No hubo personas lesionadas.  
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SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Ushuaia.- La presentación se realizó en 
Casa de Gobierno, en una ceremonia 
encabezada por el Gobernador Gusta-
vo Melella, acompañado por el ministro 
de Economía, Federico Zapata García y 
el secretario de Deportes y Juventudes, 
Carlos Turdó.
Estuvo presente además el ministro Jefe 
de Gabinete, Agustín Tita; junto a repre-
sentantes e integrantes de federaciones 
de diferentes disciplinas deportivas y de-
portistas fueguinos.
En la oportunidad, el Gobernador Me-
lella, recordó que “detrás de cada depor-
tista, está el club, la federación, los en-
trenadores, pero por sobre todo está la 
familia, que muchas veces sacrifica cosas 
para cumplir el sueño de ese deportista”. 
“Hay mucho sacrificio y compromiso en 

esto -remarcó-. El Deporte para noso-
tros es muy importante, y que un pibe o 
una piba esté en una práctica deportiva, 
no solo tiene que ver con la prevención 
y la inclusión, sino también en sentirse 
realizado como persona, que ese sueño 

que tienen se logre”. “El Estado tiene 
que acompañar para conseguir estos lo-
gros”, insistió Melella al mismo tiempo 
que recordó que “toda beca tiene una 
contraprestación, y en este caso esa con-
traprestación es el contagio. Qué le pe-
dimos a los deportistas? Que muestren 
lo que hacen y que contagien a muchos 
pibes y pibas a hacer lo mismo por toda 
la provincia”.
Estas becas, serán destinadas a deportis-
tas que participaron en competencias na-
cionales o superiores y obtuvieron podio 
en las mismas y deportistas que forman 
parte de clubes que compiten en la máxi-
ma liga de la disciplina a nivel nacional en 
el último año calendario.
Asimismo, están destinadas a clubes y 
equipos de deportes de conjunto clasifica-

dos a campeonatos nacionales de clubes 
o instancias superiores. También selec-
ciones de deportes de conjunto que van a 
participar en campeonatos nacionales.
Podrán acceder también federaciones 
con personería jurídica, que conformen 

sus seleccionados para participar en los 
campeonatos argentinos de selecciones.
Cabe destacar que, por primera vez, en 
esta oportunidad se otorgarán becas 
también a entrenadores de deportistas 
de alto rendimiento, incluso de clubes 
clasificados a competencias nacionales 
y federaciones para los seleccionados de 
cada disciplina a nivel nacional.
Se otorgarán hasta cien Becas de 
$800.000 a deportistas; para entrena-
dores se otorgarán hasta cien Becas de 
$200.000; a clubes se entregarán hasta 
cuarenta Becas de $500.000 según el mé-
rito deportivo y para selecciones provin-
ciales se entregaran hasta cuarenta Becas 
de $ 500.000 según el mérito deportivo.
El Secretario de Deportes y Juventudes 
recordó que “desde que comparto la ges-
tión pública con el Gobernador Melella, 
el Deportes ha sido siempre priorita-
rio. Dentro del contexto de provincia, y 
como mucho para resolver, se ha acom-
pañado siempre a los deportistas, al igual 

que a los proyectos deportivos institucio-
nales, dialogando permanentemente con 
las instituciones y referentes deportivos”.
En este sentido, Carlos Turdó destacó 
el trabajo realizado por el Ministerio de 
Economía “que nos permite ampliar el 
programa de becas y con esto brindar 
las oportunidades a nuestros deportistas 
y junto con esto seguir creciendo con el 
Deporte fueguino”.
El ministro de Economía, Federico Za-
pata García, destacó a su turno que la 
puesta en marcha de estas becas depor-
tivas “es uno de los ejemplos más claros 
de cómo a través de un presupuesto, 
cumpliendo los lineamientos estableci-
dos por el Gobernador, se definen y se 
pueden cumplir estas políticas públicas”. 
“Estas becas no son solamente núme-
ros fríos, es un respaldo claro a quienes 
tienen una gran proyección deportiva, 
por eso y cuando desde el Gobierno los 
puede acompañar nos llena de orgullo”, 
subrayó.

Secretaria de Deportes y Juventudes

Lanzaron el Programa provincial de 
Becas Deportivas de Alto Rendimiento
Se trata de un programa que se articula a través de la Secretaría de Deportes y Juventudes, con respaldo del Ministerio de Economía, para el acompaña-
miento y reconocimiento a deportistas, entrenadores, clubes y federaciones de la provincia.
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Río Grande.- Continuando con las políticas deportivas 
que ya ha diagramado la Agencia Municipal de Depor-
tes, Cultura y Juventud para el presente año con capa-
citaciones, talleres, clínicas y disertaciones que estarán 
destinada a todas las y los deportistas que actualmente 
se entrenan en el Centro de Rendimiento Deportivo y 
en todos los gimnasios municipales; además se destaca 
que estas acciones también les permitirá la revalidación 
o validación de títulos para las alumnas, alumnos y las/
los profesores que al presente estén cursando las di-
versas materias para el profesorado de educación física 
que dicta el Municipio de Río Grande.
Al respecto dialogamos con Diego Radwanitzer, sub-
secretario de Deportes y Juventud del Municipio que 
detalló lo siguiente: “En principio debo destacar que 
para este comienzo de año fue realmente muy especial 
ya que pudimos desplegar todas las actividades de ve-
rano que ha proyectado el Municipio local para todas 
y todos los vecinos de nuestra ciudad, realmente no 
pone muy contentos el de poder ver y disfrutar junto 
a toda la comunidad estas espectaculares acciones en 
los diferentes espacios deportivos y al aire libre, como 
así también en la planta Campamentil que actualmen-
te nos permite desarrollar cómodamente y todos los 
días importantes actividades recreativas y lúdicas para 
niñas, niños, adolescentes, adultos mayores y con un 
gran despliegue en el deporte adaptado con las Co-
lonias Municipales, así es que una gran satisfacción”.
“Además quiero destacar que desde el Municipio no 
es únicamente actividades recreativas y deportivas que 
concretamos, también se vienen realizando y con gran 
éxito propuestas culturales, ecológicas y tecnológicas 
que ha reunido a un número muy importante de jó-
venes que sinceramente esperaban con muchas ansias 
el poder intervenir y ser parte de estas acciones y que 

demostraron ser muy inclusivas”.
“También quiero anunciar para toda la comunidad rio-
grandense que ya estamos inscribiendo para lo que será 
el último grupo de Colonias Deportivas para las últi-
mas dos semanas del mes de febrero y ya diagramando 
el cierre de estas acciones el viernes 24 de febrero”.
“Para cerrar quiero comentar que para este 2023 tene-
mos grandes desafíos por cumplir; y muchos de ellos 
son la consecuencia del trabajo que venimos realizan-
do en años anteriores, y como ejemplo en los próxi-
mos días dos de nuestros pugilistas riograndenses 

como Jonatán Flores y Cristian Medina están invitados 
a participar en un torneo de boxeo muy importante en 
la ciudad de Las Flores, provincias de Buenos Aires, y 
así como ellos, hay varias y varios deportistas locales 
que ya se preparan para intervenir en eventos de suma 
importancia porque cuentan con el entrenamiento y 
la preparación debida como para presentarse profe-
sionalmente, así es que muy conformes por todo este 
desarrollo y el crecimiento que nuestras y nuestros jó-
venes vienen adquiriendo, es una gran satisfacción”, 
finalizó.

Buenos Aires.- Otra de las promesas que ya se encuen-
tra en el (CeNARD), es Julieta Berecetche, también rio-
grandense y alumna de Julio Cruz, que igualmente está 
en el mismo programa de Alto Rendimiento, entrenará 
junto a las mejores exponentes del país en el Centro Na-
cional de Alto Rendimiento Deportivo, ambos atletas 
fueguinos pudieron viajar por el apoyo del (ENARD) 
con los pasajes aéreos y las gestiones de la Confedera-
ción Argentina de Taekwondo (CAT) y su cuerpo téc-
nico. Cabe destacar que en Río Grande, ambos atletas 
entrenan en sus respectivos gimnasios y también en el 
(CEPAR) a cargo del Profesor Augusto Fernández.
Por otra parte, otro grupo encabezado por Julio Cruz, 
Augusto Fernández, Nahuel Santander y Oriana Fer-
nández, arribaron a la ciudad de corrientes, donde se 
alojaron en la Secretaría de Deportes de esa provincia 
para comenzar sus entrenamientos con el “Team Cris-
manich” en el Centro de Alto Rendimiento de Tae-
kwondo, destacando además que los atletas viajaron en 
vehículo particular gracias a la colaboración monetaria 
de dos comercios de Río Grande.

Agencia Municipal de Deportes

Un 2023 intenso con talleres, capacitaciones 
y clínicas para todos los deportistas locales
La Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud de nuestra ciudad proyecta un año por demás intenso en lo que refiere a numerosas capacitacio-
nes, talleres, clínicas y disertaciones para todas las y los deportistas riograndenses que hoy día representan a Tierra del Fuego en diferentes instituciones 
del país.

Diego Radwanitzer, subsecretario de Deportes y Juventud del Municipio atendiendo diversas solicitudes e 
inquietudes de los jóvenes que entrenan en el Centro de Rendimiento Deportivo.  

Taekwondo WT

Arduo entrenamiento de riograndenses en el (CeNARD) 
El riograndense Renzo Ramírez finalizó una ar-
dua semana de entrenamiento en el (CeNARD); 
alumno de la Escuela Municipal de Río Grande 
a cargo del Maestro Cesar Bravo, donde el atleta 
se encuentra enmarcado y captado como prome-
sa deportiva por el programa DAR del (ENARD) 
y de la Confederación Argentina de Taekwondo.

El Taekwondo WT Olímpico riograndense con amplia participación en los talleres y clínicas que se realizan en 
el (CeNARD).
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Río Grande.- Con los preparativos pre-
vios a lo que será la “XXXIX Vuelta a 
la Tierra del Fuego” que se disputará el 
viernes 24, sábado 25 y domingo 26 de 
marzo en nuestra provincia, la presidenta 
Fernanda Page y el vicepresidente Mario 
Palavecino, autoridades del Moto club 
Río Grande, se reunieron con el subse-
cretario de Desarrollo Deportivo Zona 
Norte, Matías Runín para coordinar toda 
la logística de esta especial competencia 

que reúne a competidores de todo el país.
Al respecto, Matías Runin expresó que: 
“La Secretaría de Deportes y Juventu-
des puso a disposición la logística para 
coordinar con todas las áreas de Gobier-
no y ser parte de la organización de este 
importante evento que es la legendaria 
Vuelta a la Tierra del Fuego”.
“Además se pactó una reunión a futuro 
con las fuerzas de seguridad y se estable-
cieron fechas de lanzamiento y premia-

ción del evento. También nos pusimos de 
acuerdo en los recursos que la Secretaría 
va a disponer para un proyecto deportivo 
totalmente exitoso”, cerró.
Cabe recordar que la Vuelta a la Tierra 

del Fuego es uno de los eventos depor-
tivos históricos de nuestra provincia 
en el que el Gobierno de la Provincia 
colabora de forma permanente para su 
desarrollo.

Moto Club Río Grande

Fernanda Page y Mario Palavecino 
se reunieron con Matías Runin
El encuentro se llevó adelante entre la presidenta Fernanda Page y el vicepresidente Mario Palavecino, autoridades del Moto club Río Grande y el sub-
secretario de Desarrollo Deportivo Zona Norte, Matías Runín, para coordinar la logística de la “XXXIX Vuelta a la Tierra del Fuego” que se realizará 
el 24, 25 y 26 de marzo, y las competencias deportivas del vigente año.

El Moto Club Río Grande y la Secretaria de Deportes y Juventudes zona norte se 
reunieron para coordinar toda la logística de lo que será la nueva edición de la 
“XXXIX Vuelta a la Tierra del Fuego”.

Pilotos y Auxilios, les pedimos respetar las normas de tránsito al circu-
lar en la ruta durante los reconocimientos de trazado. 
Llevar los carros en regla y los papeles de sus motos/atv. 
Respetar los controles que se realizan en las rutas y evitar cualquier 
incidente. 
La vuelta es de todos, y todos la tenemos que cuidar!



Tierra del  Fuego, v iernes 10 de Tierra del  Fuego, v iernes 10 de FEBREROFEBRERO   de 2023de 2023Pag. 20 PROVINCIALESPROVINCIALES

MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- Antonio se convirtió en la primera persona que 
cruzó a remo y en solitario el Mar de Hoces o estrecho de 
Drake hasta la Antártida y su Ocean Defender se trans-
formó en la embarcación más pequeña en navegar desde 
Cabo de Hornos hasta Georgia del Sur.
El español de 53 años comenzó a planear este viaje a fi-
nales de 2019, pero pocos meses después la pandemia de 

COVID-19 hizo que lo postergara. Tres años más tarde, 
Antonio logró embarcarse y empezar lo que sería la expe-
dición “más difícil” de su vida, según le dijo a TN.
El deportista extremo salió el 7 de enero de Cabo de 
Hornos y navegó en las temidas aguas del Océano An-
tártico teniendo que soportar temperaturas extremas y 
vientos que superaron los 120 km/h en gran parte de su 
complicado recorrido.
Antonio contó que debía atravesar unos 965 kilómetros 
en el peor lugar para navegar de la Tierra. “Confío en 
mi buena planificación, determinación y si puede ser un 
poco de suerte para conseguirlo”, destacó.
La travesía comenzaba en Cabo de Hornos, en la Patago-
nia chilena. Desde allí viajaría a remo hacia la Península 
Antártica. En ese punto modificaría su embarcación y 
navegaría a vela hasta la Isla Elefante, punto intermedio 
en donde frenaría para retomar camino y llegar a las Islas 
de Georgia.
Una vez en Georgia del norte, Antonio haría una tramo 
de 44 kilómetros a pie y en esquí hacía el sur de la isla en 
donde lo esperaría un barco para regresar a Chile, pero 
la gran parte del recorrido fue variando en el camino ya 
que los fuertes vientos y las olas de 7-8 puntos desviaban 
el trayecto.
Vanesa de la Rosa, hermana de Antonio, habló con TN 
y le contó que la previsión para llegar a Isla Elefante -la 
primera parte del recorrido- era de dos a tres semanas. 
Mientras que la segunda parte, de Isla Elefante a Georgia 
del Sur y luego el trekking en la isla, le llevaría entre 19 y 
30 días más. “Estamos hablando de 40-50 días”, aclaró.

Pero todos esos números fueron en vano ya que Antonio 
logró completar la expedición en 26 días. Las condiciones 
climáticas no ayudaron en el primer tramo, pero lograron 
que el recorrido sea sin tantos desvíos ni paradas.

¿CÓMO ES LA EMBARCACIÓN EN 
LA QUE ANTONIO DE LA ROSA REALIZÓ 

ESTA EXPEDICIÓN?

La pequeña embarcación de Antonio se llama Ocean 
Defender. Es un bote de siete metros de largo por un 
metro y medio de ancho que cuenta con paneles solares, 
un espacio de refugio, además de sistema de GPS para la 
localización de la nave.
Aunque en su embarcación Antonio viajaba solo, a pocos 
metros lo seguía un bote de “rescate”, que se ubicaba a 
diez minutos del Ocean Defender, pero en algunos tra-
mos llegó a estar a 120 kilómetros de distancia según ex-
plicó Vanesa de la Rosa.
En el barco acompañante viajaba una parte del staff  de la 
productora madrileña, Posovisual, quienes fueron los en-
cargados de documentar toda la travesía de Antonio. “El 
barco de filmación lo acompañó y fue el encargado de 
traer a Antonio desde el final de la expedición en Georgia 
del Sur hasta Puerto Williams otra vez”, dijo Vanesa.
Los primeros días, en los que Antonio solo viajó a remo, 
fueron bastante buenos gracias al clima, pero los vientos 
que llegaban desde el suroeste movían la embarcación en 
dirección al norte, por lo que Antonio tuvo remar por 
más de 20 horas diarias para que su barco siguiera la ruta 
planificada en un comienzo.
Luego de 11 días de navegar y, en el medio, tener que 
solucionar varios problemas eléctricos que generaron los 
vientos del Océano Antártico, roturas importantes en los 
equipos del barco e incluso algunos vuelcos de 360 gra-
dos de la embarcación, Antonio decidió cambiar el reco-
rrido y dirigirse a Georgia del Sur sin tener la parada que 
había planificado en la Isla Elefantes.
Según relató el remero español, la embarcación sufrió 
una inundación parcial a los 15 días de la partida de Cabo 
de Hornos en Chile que fue provocada por un desperfec-
to eléctrico y que llevó a Antonio a guiarse con la ayuda 
de un mapa y una brújula.
A pocos metros de llegar, apareció el último gran proble-
ma, y posiblemente el más peligroso: el acercamiento a la 
costa. Antonio logró atracar en la Bahía Smaaland, donde 
el velero de “rescate”, que lo acompañó durante toda la 
expedición, lo esperaba para llevarlo de regreso a Puerto 
Williams en Chile.

 “‘Antártico remando en solitario, por Antonio de la 
Rosa’, fue la más compleja, arriesgada y comprometida 
de todas las que he realizado hasta el momento”, dijo el 
remero español.
En el pasado, Antonio cruzó el Atlántico y Pacifico. Ade-
más, remó con una tabla de surf  en el Océano Ártico y 
ha cruzado con esquíes Alaska o el lago Baikal en Siberia, 
entre otras aventuras.

EL EQUIPO QUE USO PARA LA TRAVESÍA

Para hacer frente a las condiciones extremas, el aventu-
rero se equipó con  un traje seco de cinco capas que se 
utiliza en situaciones extremas, cuando haya un mínima 
posibilidad de tener que abandonar la embarcación.
Traje seco de 3 capas: Es un traje que permite una buena 
transpiración y al no ser rígido permite navegar con él en 
el barco.
Esterilla para descanso, además de sacos y bolsas de dor-
mir.
Dos sistemas de navegación: uno en el exterior y otro en 
la punta de la embarcación.

SISTEMA DE POSICIONAMIENTO GLOBAL

GPS de localización: GPS de posicionamiento en vivo, 
con envío de datos en directo cada 10 minutos y botón 
de emergencia.
Antena satelital multibanda para la recepción de satélites 
en cualquier posición en movimiento.
Teléfono satelital y radio VHF portátil. Además otra ra-
dio VHF 20s fija.
2 placas solares de 100w y una de 50w pegadas en la em-
barcación.
2 placas externas de 100w, para colocar en el exterior.
2 baterías de litio de 90A y una batería extra de 120A.
2 dispositivos de identificación automática que sirven 
para poder enviar la posición a otras embarcaciones, y 
para que se pueda ver la posición de otras embarcaciones, 
distancia y la información de esa embarcación. 

Ocean Defender

Unen Cabo de Hornos con la 
Antártida en 26 días a remo
El aventurero y deportista extremo español Antonio de la Rosa (53) logró completar su travesía: cruzó 
a remo y vela desde Cabo de Hornos, sur de la Patagonia chilena, hasta la isla Antártica de Georgia 
del Sur, situada en medio del Océano Glaciar Antártico, en 26 días, 12 horas, 21 minutos y 42 se-
gundos. Antonio se convirtió en la primera persona en hacerlo y su Ocean Defender se transformó en 
la embarcación más pequeña en navegarlo con vientos de 120km/h.


